

BULLETIN
DES
RECHERCHES HISTORIQUES

3ÈME VOLUME

AOUT 1897

8ÈME LIVRAISON

SAINT-VINCENT DE PAUL

A venir jusqu'en 1743, sous la dénomination de Saint-François de Sales, l'île Jésus ne formait qu'une seule paroisse. Le 4 février 1743, Mgr de Pontbriand, évêque de Québec, décrétait la formation d'une nouvelle desserte dans la paroisse de Saint-François de Sales. Elle devait comprendre les habitants de la côte Saint-François d'Assise et une partie de ceux de la côte sud de l'île.

Les paroissiens de la nouvelle desserte se mirent immédiatement à l'œuvre pour élever un presbytère en pierre dont le haut devait servir de chapelle provisoire. En quatre mois il fut achevé, et dans les premiers jours de novembre, M. O.-M. Semelle, premier curé, put y célébrer la messe. Cette maison avait quarante pieds de longueur sur vingt-huit de largeur.

L'année suivante, les habitants commencèrent la construction d'une église en pierre de cent dix pieds de longueur sur quarante de largeur. Des circonstances imprévues retardèrent les travaux, et ce ne fut que quatre années plus tard qu'ils purent voir leur œuvre achevée.

Saint-Vincent de Paul a eu jusqu'ici douze curés. Ce sont MM. O.-M. Semelle, 1744-1747 ; A. Renoyer, 1747-1790 ; E.-Z. Chenet, 1790-1801 ; A. Desforges, 1801-1804 ; C. Bégin, 1804-1824 ; A.-T. Lagarde, 1824-1834 ; F. Lefebvre de Bellefeuille, 1834-1835 ; C.-T. Caron, 1835-1839 ; F.-X.-R. Mercier, 1839-1847 ; E. Lavoie, 1847-1853 ; M. Lavallée, 1853-1881 ; A.-H. Coutu, curé actuel.

PIERRE-GEORGES ROY